

Impulsan un agro con identidad

## Jóvenes de la región construyen hoja de ruta para la agricultura magallánica



En un diálogo estratégico, la Mesa de Jóvenes Rurales de Magallanes se reunió con Indap, la Seremi de Agricultura, y la Fundación para la Innovación Agraria (FIA) para definir las prioridades del sector. Los participantes plantearon sus necesidades y visiones, destacando la importancia de adaptar los programas institucionales a la realidad regional.

El director regional de Indap, Gabriel Zegers, reconoció la relevancia del aporte juvenil: “Los jóvenes nos están entregando insumos valiosísimos para ajustar nuestros programas a la realidad magallánica. Su crítica sobre el enfoque excesivamente nacional de algunos proyectos es particularmente relevante”. La seremi Irene Ramírez, en tanto, valoró la transformación

del agro: “Esta generación está redefiniendo la agricultura local, combinando tradición e innovación de manera ejemplar”.

Antes del encuentro, los jóvenes visitaron el Vivero Las Lomas en Punta Arenas, conociendo experiencias de cultivos hidropónicos y plantas medicinales. “Ver estos emprendimientos exitosos nos recarga de energía, pero necesitamos que los apoyos lleguen a todas las comunas por igual”, enfatizó Martín Salamanca, agricultor de Puerto Natales. Dante Ortega, agricultor de Porvenir, hizo un llamado a la continuidad del trabajo institucional: “Que las instituciones nos reciban es importante, pero ahora necesitamos ver compromisos concretos. Esta mesa debería ser el inicio de un

trabajo continuo, no un evento aislado”.

Gonzalo Castillo, de Punta Arenas, reafirmó la necesidad de soluciones a largo plazo, señalando que “no buscamos ayudas temporales, sino herramientas permanentes que nos permitan desarrollar proyectos sostenibles. La agricultura familiar es nuestro presente y queremos que sea un futuro viable”.

El encuentro concluyó con el compromiso de establecer una mesa técnica permanente que dé seguimiento a los acuerdos. “Estamos viendo nacer una alianza poderosa entre experiencia institucional y frescura innovadora”, señaló la seremi Ramírez. Finalmente, la FIA presentó sus programas y fondos para fortalecer la agricultura regional.